

"Decenio de la Igualdad de oportunidades para mujeres y hombres"

"Año del Bicentenario del Perú: 200 años de Independencia"

# ACTA DE LA OCTAVA SESIÓN DESCENTRALIZADA PERIODO ANUAL DE SESIONES 2022 - 2023 PRIMERA LEGISLATURA ORDINARIA

Fecha	Martes 18 de octubre de 2022		
Hora de inicio de la Sesión	16 horas y 15 minutos		
Lugar	Auditorio Principal del Colegio de Ingenieros del Perú – Concejo Departamental La Libertad, ubicado en Jorge Borges N° 250 - Urb. La Merced, Trujillo, y en la plataforma de sesiones Microsoft Teams		
Modalidad de sesión	Presencial y Virtual		
Quórum	Cinco congresistas		
Asistentes	REVILLA VILLANUEVA CÉSAR MANUEL	Presidente	PRESENTE
	CICCIA VÁSQUEZ, MIGUEL ANGEL	Vicepresidente	PRESENTE
	GARCÍA CORREA, IDELSO MANUEL	Secretario	PRESENTE
	ALVA ROJAS, CARLOS ENRIQUE	Titular	PRESENTE
	CASTILLO RIVAS, EDUARDO ENRIQUE	Titular	LICENCIA
	CORDERO JON TAY, LUIS GUSTAVO	Titular	PRESENTE
	JERI ORÉ, JOSÉ ENRIQUE	Titular	PRESENTE
	REYES CAM, ABEL AUGUSTO	Titular	LICENCIA
Verificación del quórum	Seis congresistas presentes.		
Acta	No se aprobaron actas.		
Informes	No se presentó informes.		
Pedidos	No se realizaron pedidos.		



"Decenio de la Igualdad de oportunidades para mujeres y hombres"

"Año del Bicentenario del Perú: 200 años de Independencia"

Toma la palabra el presidente Cesar Manuel Revilla Villanueva, da la bienvenida a los invitados y asistentes, luego indicó los temas de agenda:

Presentación del Sr. Robert López López, Director Ejecutivo de la Autoridad para la Reconstrucción con Cambios, quien expondrá: Información actualizada y detallada de los avances de las soluciones integrales; Información actualizada a la fecha sobre el estado situacional de las intervenciones del plan integral de la reconstrucción con cambios en el departamento de la libertad; Información detallada de las intervenciones del plan integral de la reconstrucción con cambios en el departamento de la libertad con problemas en su ejecución; Propuestas o alternativas planteadas o que actualmente planteé la ARCC para mejorar la eficiencia y eficacia en las intervenciones a su cargo para la reconstrucción de las zonas afectadas por el fenómeno de el niño costero.

El presidente Cesar Manuel Revilla Villanueva dio pase a los funcionarios de la Autoridad para la Reconstrucción con Cambios - ARCC, para que inicien la exposición.

Toma la palabra Alberto Marquina Pozo, Sub Director de Soluciones Integrales de la ARCC, quien indicó que las desgracias que ocasiona el Fenómeno del Niño, no desean que se repita, y para que ello ocurra, ya se han dado inicio a las obras. En la región la Libertad, tienen una cartera de proyectos que superan los 2,000 millones de soles en inversión, en la modalidad de Gobierno a Gobierno (Fast Track), en el que pueden realizar el desarrollo del expediente técnico dividido en tramos, y mientras tienen definido el expediente técnico del tramo uno, pueden resolver el tramo uno, y paralelamente van desarrollando el tramo dos, y así sucesivamente.

Orden del Día

Indicó, sobre el avance de las soluciones integrales en la libertad, tienen 4 proyectos en defensas rivereñas, la del Rio Chicama, iniciarían con el primer tramo en diciembre del 2022, el del Río Virú se iniciaría en enero del 2023. Y los diseños estarían cubiertos en mayo del 2023.

Para las quebradas, San Idelfonso, San Carlos, El León, se tiene una inversión de casi 800 millones, se ha iniciado la primera etapa, que comprende los diques transversales en la parte alta de la cuenca. Estas obras tienen por objeto reducir los efectos de los desastres en el corto plazo. En el caso de San Carlos, tienen previsto iniciar obras en octubre de este año. En el caso de El León, también tienen previsto iniciar obras esta semana (de octubre).

Indico que paralelamente al desarrollo de los proyectos, están viendo otras exigencias como la liberación de terrenos, adquisición de terrenos, permisos arqueológicos, permisos ambientales, permisos de la autoridad del agua, etc. Además de los requerimientos logísticos. Con la asistencia técnica de Reino Unido.

En el caso de la Infraestructura Natural, en el río Chicama tienen en desarrollo un proyecto de 52 millones, ha sido suscrito el contrato y en septiembre se iniciarán los estudios definitivos.



"Decenio de la Igualdad de oportunidades para mujeres y hombres"

"Año del Bicentenario del Perú: 200 años de Independencia"

En el caso del Drenaje Pluvial, en Trujillo, es un proyecto de 427 millones, se encuentra en proceso de "procura" (similar a una licitación), a cargo de Reino Unido.

Indico que el Sistema de Alerta Temprana, se incorpora como solución integral. Estas contemplan la implementación de radares y estaciones meteorológicas, para que oportunamente puedan procesar la información atmosférica, para que en base a esa y otras las variables, se pueda alertar con anticipación la llegada de un evento extremo y sus consecuencias.

Finalmente, Alberto Marquina Pozo, Sub Director de Soluciones Integrales, dio pase a funcionarios de su equipo, para continuar con la exposición.

El siguiente funcionario indicó el estado situacional del PIRCC en La Libertad, indicando que el mayor porcentaje de ejecución está dentro de los gobiernos regional (alcaldías), detallando que, el avance del gobierno nacional está en un 71%, el regional un 67%, el local un 83% y el de la ARCC un 72%.

Sobre el avance físico al año 2022, en La Libertad indicó, en lo que corresponde al ARCC tienen 25 intervenciones (que contienen 16 intervenciones de Soluciones Integrales). En lo que corresponde a las intervenciones a cargo de las Entidades Ejecutoras de los 3 niveles de Gobierno, detallando que, tienen en intervenciones culminadas 887, en ejecución 117, en proceso de contratación 120 y por financiar 116, con un total de 1240.

Indico que para la región La Libertad, tiene un PIM de 1,135 millones, donde se ejecutó el 45% al 30 de septiembre del 2022. Además, detalló que tienen 160 obras paralizadas, al 30 de septiembre del 2022 a nivel de ARCC cuyo costo asciende a 1,363 millones; en La Libertad, se tienen 26 obras paralizadas. Indicó, además, que, si los asistentes desean los detalles de la información expuesta, pueden solicitarlo a los funcionarios de la ARCC asistentes.

Finalmente indicó que tienen acciones propuestas o alternativas planteadas, para la gestión, el destrabe de las obras paralizadas, fortalecimiento del monitor ARCC, acompañamiento del equipo técnico, y finalmente indicó que el proyecto de ley 3236-2022-PE, establece medidas necesarias para el cumplimiento de la implementación del PIRCC y dispone otras medidas. Indicó que para pueda culminarse todas las obras de las intervenciones proyectadas, es necesario ampliar la vigencia de la ARCC hasta el 31 de diciembre del 2026.

Toma la palabra el presidente Cesar Manuel Revilla Villanueva, indica si algún congresista tiene preguntas.

Toma la palabra, el congresista Alva Rojas Carlos Enrique, indica que existen pedidos a la ARCC, como la obra del Colegio de Santiago de Cao, 81534, a cargo de un consorcio que aún no cancelan a sus trabajadores, y que, así como esa hay muchas que no cancelan. Indico que apoyaría a la ampliación de la ley, pero que se tienen



"Decenio de la Igualdad de oportunidades para mujeres y hombres"

"Año del Bicentenario del Perú: 200 años de Independencia"

que cumplir con las obras de La Libertad. Mencionó a otro centro educativo, de Ascope, "Ramon Castilla", indicando que los trabajadores están sin pago y sin seguro. Y que como esas hay muchas obras con problemas.

El congresista indicó que en los procesos de concursos dentro del G2G, existe poca transparencia en relación con los resultados de las empresas que no ganan contratos, ya que las empresas no pueden saber porque perdieron.

Toma la palabra el presidente Cesar Manuel Revilla Villanueva, indica si algún asistente tiene preguntas, invocando que definan que representante hablaría por ellos en caso de ser una asociación o grupo.

Toma la palabra, Richard Calderón Salcedo, presidente del gremio de Empresarios por La Libertad, indicó que habían tenido una reunión con la ARCC en la Cámara de Comercio, donde presentaron su problemática.

Toma la palabra el presidente Cesar Manuel Revilla Villanueva, indica que, por ser una exposición, se dejaría después de las preguntas.

Posteriormente tomó la palabra el Ingeniero Oswaldo Martínez quien indico que hablaría en representación de alcaldes, puntualizando que aún esperan la mesa técnica, con la ARCC, para hablar sobre los problemas de la Quebrada de San Idelfonso (aspectos urbanos, ecológicos, de desborde, expropiaciones y tráfico de terrenos).

Toma la palabra el presidente Cesar Manuel Revilla Villanueva, indica que cada autoridad es independiente, y que la autoridad ejecutiva debe ser responsable de sus funciones. Instó a la ARCC que tome las acciones adecuadas. Invitó al ciudadano ingresar la denuncia si existiera por escrito.

Indicó que la Contraloría podía tomar la palabra.

Toma la palabra el señor Joan Humbert Ramírez Merino, Gerente Regional de Control de la Libertad de la Contraloría General de la República, inició la exposición sobre el papel de la Contraloría en la Reconstrucción con Cambios, indico que, a nivel constitucional, la contraloría ha sido investida de las competencias como ente rector del sistema nacional de control. Indicó que el control que ellos realizan está dividido en dos áreas: Control Interno (comprende las acciones de cautela previa, simultánea y de verificación posterior que realiza la entidad sujeta a control) y Control Externo (que puede ser previo, Simultaneo y Posterior).

La Contraloría a diseñado un Plan de Acción de Control, para la Reconstrucción con Cambios, en el marco de la Ley N° 30556, se aprueba Plan de acción de Control de la Reconstrucción con cambios (2017-2020), con la Resolución de Contraloría N° 361-2017-CG (29/09/2017), por lo que la Contraloría está efectuando un acompañamiento, a todas las acciones que se realizan en torno al Plan de



"Decenio de la Igualdad de oportunidades para mujeres y hombres"

"Año del Bicentenario del Perú: 200 años de Independencia"

Reconstrucción con Cambios (en tres tiempos: prevención, restablecimiento, continuidad).

En la Región La Libertad, en Control Concurrente, han emitido, 671 informes, identificando 3034, riesgos o situaciones adversas (dentro de: fase de expresión de interés, procedimiento de selección, ejecución contractual).

En Control Posterior, han emitido 43 informes, identificando perjuicio económico, por un monto de S/. 22 764 326 (más de 22,000 millones de soles).

Finalmente, Joan Humbert Ramírez Merino, Gerente Regional de Control de la Libertad de la Contraloría General de la República, dio pase a funcionarios de su equipo, para continuar con la exposición. Se detallaron los proyectos en ejecución en La Libertad, supervisados en el marco del G2G y proyectos que se ejecutan en el marco RCC.

Toma la palabra el presidente Cesar Manuel Revilla Villanueva, dándole el uso de la palabra al Congresista Alva Rojas Carlos Enrique, quien indica que 23,000 millones de soles se pierden por corrupción, indicando que por ello el Congreso aprobó la Ley de Control Concurrente. Pero que para ello suceda, se le transfiere a Contraloría 5,000 millones (2% de cada obra). Y que no definen responsables de los excesos hallados. Preguntó, cuando se verán presos a las personas o empresas responsables que cometen esos excesos y quién controla al controlador.

Toma la palabra, el representante del gremio "Empresarios por la Libertad" (invitado por el Congresista Alva Rojas Carlos Enrique), que representa a 11 empresas constructoras liberteñas, con un perfil suficientemente elevado, para poder tener obras superiores a 25 millones de dólares. Indicó que las empresas que representa tienen amplia experiencia con obras emblemáticas en la región. Indicó que desean ser tomados en cuenta para los proyectos a desarrollarse en la Libertad.

**Toma la palabra el presidente Cesar Manuel Revilla Villanueva,** dándole el uso de la palabra al Vicegobernador de la Región La Libertad.

Toma la palabra el Vicegobernador de la Región La Libertad, Ever Cadenillas Coronel, quien hizo una invocación para trabajar en consenso la autoridad, la sociedad civil, los órganos de control. Agradeció a todos los actores que han impulsado las acciones contra la erosión costera, y pidió apoyo a los congresistas asistentes, para liberar el presupuesto del expediente técnico pertinente.

Inmediatamente dio pase al gerente de Infraestructura, para continuar con la exposición, quien detallo el marco presupuestal total asignado para intervenciones en el PIRCC a favor del Gobierno Regional La Libertad, los estudios a nivel de expediente técnico aprobados por la subgerencia de estudios definitivos. Además, expuso sobre los avances de la gestión 2019, 2020, 2021 y 2022. Las obras a cargo de la Región, por Reconstrucción con Cambios en ejecución.



"Decenio de la Igualdad de oportunidades para mujeres y hombres"

"Año del Bicentenario del Perú: 200 años de Independencia"

Toma la palabra el presidente Cesar Manuel Revilla Villanueva, dándole el uso de la palabra a Representante del Director Ejecutivo de la ARCC, indicando que se tomaran las observaciones para mejorar los procesos de contrataciones, además realizó precesiones sobre las exposiciones realizadas.

Toma la palabra el presidente Cesar Manuel Revilla Villanueva, indicó que los alcaldes presentes podrían realizar sus preguntas. Los alcaldes y funcionarios presentes tomaron la palabra y realizaron las preguntas y exposición de las problemáticas locales, en relación con las soluciones integrales y la ARCC.

Toma la palabra el presidente Cesar Manuel Revilla Villanueva, y da la palabra a Alberto Marquina Pozo, Sub Director de Soluciones Integrales, quien realizó precisiones sobre las acciones preventivas de la ARCC versus el cambio climático, aplicando un enfoque de "ingeniería para reducir el riesgo", y respondió las consultas referidas a su entidad. Indicó además que se han desarrollado diversas reuniones con las diferentes autoridades locales.

Toma la palabra el presidente Cesar Manuel Revilla Villanueva, y da la palabra a los alcaldes que aún no habían participado.

Toma la palabra el presidente Cesar Manuel Revilla Villanueva, y da la palabra a Alberto Marquina Pozo, Sub Director de Soluciones Integrales, para que continue brindando sus respuestas y precisiones. Se da pase a funcionario de la ARCC, quien amplia las acciones de socialización de los proyectos que desarrollan.

Toma la palabra el presidente Cesar Manuel Revilla Villanueva, dándole el uso de la palabra al Congresista Alva Rojas Carlos Enrique, quien agradeció, las respuestas brindadas por las autoridades y la participación de los alcaldes presentes.

Toma la palabra el presidente Cesar Manuel Revilla Villanueva, al no haber más intervenciones, dio por finalizada la sesión.

Hora de levantamiento de Sesión

19 horas con 23 minutos

**Firmas** 



CÉSAR MANUEL REVILLA VILLANUEVA
Presidente



"Decenio de la Igualdad de oportunidades para mujeres y hombres"

"Año del Bicentenario del Perú: 200 años de Independencia"

	IDELSO MANUEL GARCÍA CORREA Secretario	
Observaciones	Se adjunta el audio y/o vídeo correspondiente a la presente sesión ordinaria realizada el 18 de octubre de 2022; y/o la transcripción magnetofónica, los mismos que forma parte de la presente acta.  Enlace: <a href="https://www.facebook.com/comisionesdelcongresoperu/videos/542256217737267">https://www.facebook.com/comisionesdelcongresoperu/videos/542256217737267</a>	
Fecha de aprobación del Acta	Aprobada el 26 de octubre del 2022, en la Novena Sesión Descentralizada de la CEMRCFC.	